
Мой дед погиб под Минском
В огне артиллерийском. 
Три дочери остались, 
С отцом не повидались.

Могила в чистом поле, 
Нет там креста тем боле. 
Лишь холмик неизвестный, 
В груди кусок железный.

Лес листьями колышет, 
Но дед их не услышит.
Он жизнь отдал когда�то 
За белоруса�брата.

Мне места на планете 
Роднее нет на свете.
Такая закавычка — 
Там и меня частичка.

Б
олее 30 лет жизни этого замечательного человека отдано вооружен�
ным силам страны. Он окончил Академию им. Дзержинского. Там же
защитил кандидатскую диссертацию и работал преподавателем. За�
тем много лет работал в военной разведке Генштаба, где висит его

портрет как одного из лучших разведчиков.
Иван Федорович широко эрудирован, образован. Его отличает интелли�

гентность, доброжелательность, общительность. Он обладает чувством высо�
кой ответственности. Трудолюбив, порядочен. Принимает активное участие
во многих мероприятиях района и округа. Хороший организатор. Часто высту�
пает с докладами в Клубе политических дискуссий. Женат. Вырастил двух сы�
новей. Старший сын Сергей — доктор педагогических наук, профессор.

В 2004 году И. Ф. Курячий был избран председателем первичной ветеран�
ской организации № 4 Чертаново Южное. Потом стал заместителем предсе�
дателя районного Совета ветеранов, а с ноября 2007 года возглавляет ра�
йонный Совет ветеранов Чертаново Южное. Он старается сделать работу
Совета ветеранов интересной и нужной для ветеранов. К нему ветераны идут
на прием, надеясь, что он поможет им решить их проблемы.

Иван Федорович Курячий пользуется большим авторитетом среди ветера�
нов района. Пожелаем ему здоровья, долгих лет жизни, благополучия и успе�
хов в ветеранской работе.

Н. А. ГОРДЕЕВА, Т. П. ЕВДОКИМОВА
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П
одготовка к 65�летию Вели�
кой Победы, как указыва�
лось в докладе, оказывает
мобилизующее влияние на

совершенствование работы вете�
ранских организаций по патриоти�
ческому воспитанию населения и,
прежде всего, молодежи. Так, ус�
пешно проведен окружной смотр
школьных Музеев боевой и трудовой
славы, заметно улучшилось качество
проведения Уроков мужества в учеб�
ных заведениях, регулярными стали

встречи молодежи с участниками Ве�
ликой Отечественной войны и экс�
курсии по местам боевой славы. В
преддверии юбилея Победы усили�
лась тенденция к вступлению пен�
сионеров в ветеранскую организа�
цию округа. За истекший год числен�
ность ее увеличилась на 3562
человека.

Вместе с тем, на пленуме отме�
чались недостатки в работе по пат�
риотическому воспитанию подрас�
тающего поколения в ряде районных

ветеранских организаций, где не
уделяется в должной мере внимание
борьбе с фальсификаторами исто�
рии, имеет место формализм в пла�
нировании работы отдельных Со�
ветов. В числе выступавших на пле�
нуме были представители актива
районных ветеранских организаций.
С большим вниманием были выслу�
шаны доклады А. В. Иванова, перво�
го заместителя председателя рай�
онного Совета ветеранов Чертаново
Северное, и Л. М. Некрасовского,

возглавляющего ветеранскую орга�
низацию района Чертаново Цен�
тральное. 

Пленум постановил наращивать
усилия ветеранской организации по
подготовке к празднованию 65�летия
Победы советского народа в Вели�
кой Отечественной войне 1941–
1945 гг., придать этой работе ярко
выраженный патриотично�воспита�
тельный характер. В соответствии с
планом, завершить выступления
фронтовиков по телевидению, в
окружной и районной печати, уча�
ствовать в подготовке очерков и рас�
сказов о проживающих в округе ве�
теранах. Необходимо обобщить опыт
работы фронтовиков и тружеников
тыла А. И. Жогина, В. Ф. Колоничен�
ко, Л. М. Некрасовского, А. М. Вол�
даева, А. П. Поздняковой и К. Е. Гав�
риловой по образцовому руковод�
ству вверенными им ветеранскими
организациями и принять действен�
ные меры по внедрению их стиля и
опыта работы в других Советах.

Важнейшим направлением дея�
тельности ветеранских организаций
по патриотическому воспитанию
молодежи, как подчеркивалось в ре�
шении пленума, является активное
участие в создании во всех школах
округа музеев воинской славы и про�
ведение среди учащихся учебных за�
ведений окружного конкурса «Совет�
ский народ — Народ�победитель»,
посвященного 65�летию Великой
Победы.

Виктор САФРОНОВ

Эстафету подвига фронтовиков —
МОЛОДЕЖИ

10 февраля на пленуме Совета ветеранов Южного округа с докладом «Победа в Великой

Отечественной войне — наше знамя в патриотическом воспитании» выступил председатель

окружного Совета ветеранов, фронтовик, генерал�майор в отставке Н. Д. Безденежных.

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ�

Поздравляем
ЮБИЛЯРА!

23 февраля исполнилось

80 лет Ивану Федоровичу Куряче�

му, председателю районного Со�

вета ветеранов Чертаново Южное. 

С юбилеем Вас, Иван Федорович!

Р
одилась Клавдия Степановна в городе Саратове, воспитывалась в се�
мье, где кроме нее было еще четверо детей. Все они с ранних лет зна�
ли, что такое труд и взаимовыручка. В 1933 году семья была вынужде�
на переехать в Среднюю Азию. В 1951 году 21�летняя Клава закончила

Ташкентский финансово�экономический институт. По собственному желанию
она поехала работать на север, в город Красновишерск Пермской области.

Со своим будущим мужем Клавдия Степановна познакомилась еще в инсти�
туте, после окончания которого они разъехались в разные города. Но в 1953 году
Степан Янев приехал за своей Клавочкой в Красновишерск и увез ее с собой.

Они поженились и поехали в Киргизию, затем в Казахстан, где Клавдия
Степановна работала заместителем начальника управления республикан�
ской конторы Госбанка СССР. Там она была награждена медалью «Ветеран
труда» и знаком «Отличник Госбанка СССР».

В конце 80�х годов семья переехала в Москву. Здесь Клавдия Степановна
продолжала работу в Госбанке СССР. Весь ее 40�летний трудовой стаж, начи�
ная с Красновишерска, заработан в Госбанке СССР.

Клавдия Степановна — прекрасная мать и любящая бабушка. Это в высшей
степени порядочный, отзывчивый, трудолюбивый, интеллигентный человек.

Уже несколько лет Клавдия Степановна прекрасно справляется с обязан�
ностями секретаря Совета ветеранов первичной организации № 4 Чертано�
во Южное. С большим радушием она встречает ветеранов, усаживает их, бе�
седует, регистрирует всех посетителей. Не жалеет для каждого ни улыбки, ни
доброго слова. Клавдия Степановна активно участвует во всех мероприя�
тиях, проводимых в нашем Совете ветеранов. А мы отвечаем на ее сердеч�
ность и доброжелательность любовью и уважением.

В день 80�летнего юбилея сердечно поздравляем нашу Клавдию Степа�
новну и желаем ей крепкого здоровья, долгих лет жизни, энергии, успехов в
нашей общей работе на благо ветеранов.

Е. Е. ВЕДЮКОВА

С круглой датой!
23 февраля исполнилось

80 лет Клавдии Степановне

Яневой, члену Совета ветера�

нов первичной организации

№ 4 района Чертаново Южное.

В
первичной ветеранской ор�
ганизации № 3 района Чер�
таново Центральное, кото�
рую возглавляет М. Д. Заку�

ренов, к этому вопросу подошли со
всей ответственностью. Обучение
азам компьютерной грамотности,
о р г а н и з о в а н н о е в б и б л и о т е к е
№ 198, прошла член Совета первич�
ки Светлана Ильинична Титенкова,
что помогло ей поставить на новый
уровень учет ветеранов. После это�
го у ветеранов возникла идея соз�

дать свой сайт в Интернете. В осу�
ществлении этой задумки им согла�
сились помочь учащиеся Политех�
нического колледжа № 31.

17 февраля ребята вместе со
своей преподавательницей Еленой
Ивановной Назаровой побывали в
гостях у ветеранов, где познакоми�
ли их с видеопрезентацией о своем
колледже. Подготовка к работе над
сайтом только начинается, но для
учащихся имеют большое значение
встречи и задушевные беседы с ве�

теранами. О том, что пришлось пе�
режить в годы войны, гостям рас�
сказали участник Великой Отече�
ственной войны, полковник в от�
ставке А. П. Кутепов, жительница
блокадного Ленинграда Н. Б. Ми�

шанова и труженица тыла Е. А. Кур�
леня. Встреча ветеранов с моло�
дежью завершилась дружеским чае�
питием.

Николай СЕМЕНОВ

У ветеранов есть ПОМОЩНИКИ
В последнее время перед активом ветеран�

ских организаций стоит непростая задача:

овладеть компьютерными знаниями и интернет�

технологиями. И с этим трудно справиться без

помощи «продвинутой» молодежи.

В
отчетном докладе предсе�
дателя Совета ветеранов
Т. А. Радимушкиной отме�
чалось, что на 01.01.2010 г.

здесь на учете состоят 1513 чело�
век, в том числе 692 ветерана Вели�
кой Отечественной войны. В едино�
гласно принятом постановлении
констатировалось, что за отчетный
период Совет значительно улучшил

свою работу по защите законных
прав и интересов ветеранов, со�
циальной поддержке одиноких и
лежачих больных, медицинскому
обслуживанию и лекарственному
обеспечению, патриотическому
воспитанию молодежи. Налажены
деловые связи с управой, муници�
палитетом и социальными служба�
ми района. Постоянно ведется под�

готовка к празднованию юбилея Ве�
ликой Победы.

Собрание признало работу Сове�
та хорошей. Вновь избранный Совет
в составе 15 человек единогласно
избрал председателем Т. А. Ради�
мушкину. В работе собрания пер�
вички активное участие принимали
председатель окружного Совета ве�
теранов Н. Д. Безденежных, предсе�

датель районного Совета ветеранов
Л. М. Некрасовский, начальник рай�
онного Управления социальной за�
щиты населения Н. Н. Стуколкина,
участники Великой Отечественной
войны П. Ф. Ивченков и Л. Б. Длуж�
невский, главный специалист упра�
вы района И. Л. Петренко.

Виктор Сафронов

Первичка ПОДВОДИТ ИТОГИ
В Южном округе начались отчетно�выборные собрания в первичных ветеранских организа�

циях. Одними из первых его провели ветераны первички № 1 района Чертаново Центральное.

НАШИ ЮБИЛЯРЫ�

Деду
ОТ СЕРДЦА К СЕРДЦУ�

Игорь ДЕМИН, житель района Чертаново Северное


